

# LA LETTRE PRO

L'ACTU SANTÉ POUR LES PROS DE CENTRE-VAL DE LOIRE



N° 72 - du 23 mai 2025



## L'ENTRETIEN DE LA SEMAINE

**Ludivine Rigat**

Membre du bureau du CoReSS  
Centre-Val de Loire et IDE au CeGIDD 18  
du CH Bourges et du CH Vierzon

**« La santé sexuelle est une composante essentielle de la santé globale, du bien-être et de la qualité de vie ! »**

En amont de la quatrième édition de la semaine nationale de la santé sexuelle, Ludivine Rigat retrace les dernières avancées concrètes dans ce domaine, sans éluder les nombreuses voies de progrès restantes. Outre les actions prioritaires en région, notamment auprès des publics précaires, fragiles ou isolés, elle dévoile également ses attentes vis-à-vis des différentes parties prenantes.

**Quels sont les grands enjeux dans le domaine de la santé sexuelle ?**

La santé sexuelle doit être abordée de manière positive et respectueuse, en valorisant des expériences sexuelles sûres et agréables, sans violence, coercition ni discrimination. Elle est une composante essentielle de la santé globale, du bien-être et de la qualité de vie. Il est donc indispensable de garantir un accès équitable aux informations fiables et aux soins de qualité, notamment dans les territoires marqués par la précarité, la migration et la désertification médicale. Au cours des cinq dernières années, plusieurs avancées majeures y ont contribué : le lancement du site [QuestionSexualité](#) (2021) ; la prescription de la PrEP par les médecins généralistes et son renouvellement par les infirmières sous protocole de coopération (2021) ; la prise en charge

intégrale de la contraception pour les jeunes femmes de moins de vingt-six ans (2022) ; la gratuité de la contraception d'urgence sans condition d'âge ni de ressources (2023) ; la gratuité des préservatifs pour les moins de vingt-six ans en pharmacie (2023) ; le lancement du programme « [Mon test IST](#) » qui permet un accès gratuit, sans ordonnance ni rendez-vous, aux dépistages du VIH, de l'hépatite B, de la chlamydie, de la gonorrhée et de la syphilis dès quinze ans (2024). A tout le moins, ces mesures novatrices illustrent une volonté bienvenue de renforcer la prévention, l'accessibilité et l'autonomie en matière de santé sexuelle, tout en réduisant les inégalités sociales et territoriales.

### **En quoi la création des Comités Régionaux de Santé Sexuelle peut-elle y contribuer ? Quelles sont les principales voies de progrès ?**

La création des CoReSS constitue un tournant important en matière de santé publique. Elle officialise et élargit les missions auparavant exercées par les COREVIH, davantage centrées sur le VIH, et promeut une approche globale, positive et inclusive de la santé sexuelle. Cette reconnaissance institutionnelle permet de mieux structurer les actions déjà menées sur le terrain, en intégrant des thématiques plus larges comme la prévention des IST, la lutte contre les violences sexistes et sexuelles, l'accès à la contraception ou encore l'accompagnement des troubles de la sexualité. Placés sous l'autorité des ARS, les CoReSS pilotent et coordonnent les politiques régionales de santé sexuelle. Ils facilitent également la mise en réseau des professionnels, la mise en œuvre d'actions locales ou encore l'adaptation des pratiques aux besoins spécifiques des territoires, notamment en zones rurales ou précaires. Dans le cadre de leurs nouvelles missions, les CoReSS assurent désormais la prise en charge des violences sexistes et sexuelles en tant que telles. De mieux en mieux formés, les professionnels posent davantage de questions sur le sujet, ce qui favorise la libération de la parole et l'orientation des victimes. Formation continue des professionnels, harmonisation des pratiques, développement de projets innovants, renforcement des protocoles de coopération... Les CoReSS devront stimuler les échanges entre les acteurs et renforcer la cohérence des actions menées dans le champ de la santé sexuelle.

### **Quels sont les besoins prioritaires dans la région Centre-Val de Loire ?**

Dans notre région, la crise de la démographie médicale, aggravée par la ruralité de ses territoires, complexifie la mise en œuvre des actions en matière de santé sexuelle. Le premier défi sera de mieux cibler les dépistages et de faciliter la détection précoce des violences sexistes et sexuelles, notamment auprès des publics prioritaires que sont les populations migrantes, les personnes précaires, les travailleuses du sexe, les HSH ou les personnes vivant avec le VIH. Le déploiement des initiatives dites « allers vers » sera indispensable pour toucher ceux qui sont le plus éloignés du système de santé. Raison pour laquelle le CeGIDD se déplace sur des lieux fréquentés par des publics vulnérables, comme des sites de prostitution ou des quartiers sensibles, via des unités mobiles. Outre le développement de l'éducation thérapeutique des patients, le repérage et l'accompagnement des personnes vivant avec le VIH et en rupture de suivi seront une voie de progrès majeure. Une chose est sûre : une meilleure coordination territoriale, un renforcement des outils d'orientation et un soutien accru aux professionnels de terrain seront trois prérequis majeurs pour garantir un accès équitable à la santé sexuelle dans les zones les plus fragiles. Un annuaire des ressources locales nous serait bien utile. Il le serait aussi pour les patients.

---

**« Dans le cadre du protocole de coopération national, les infirmières du CeGIDD 18 ont effectué plus de 2 000 consultations de dépistage des »**

### Quelles sont vos attentes vis-à-vis de la quatrième édition de la semaine nationale de la santé sexuelle qui aura lieu du 2 au 8 juin prochain ?

Cette opération spéciale doit être une opportunité de mieux informer et de mieux sensibiliser les différentes parties prenantes, mais aussi de relancer la mobilisation collective autour de la santé sexuelle. Ateliers, dépistages, débats, rencontres, permanences, stands... Plus de 125 actions sont programmées dans les six départements de la région. Ces événements doivent permettre de créer du lien entre les habitants et les professionnels de santé, de communiquer sur les modes de prise en charge et les réseaux existants, et de mieux faire connaître les structures et les acteurs associatifs, notamment auprès du grand public, pour accroître leur visibilité et leur impact dans les territoires. Outre une meilleure évaluation des besoins de la population, il est essentiel de mobiliser davantage de professionnels et de proposer des actions concrètes en santé sexuelle. Il faudra également renforcer les liens entre les professionnels libéraux et hospitaliers pour mieux coordonner les parcours de soins.

#### CoReSS : une approche globale, positive et inclusive

Officialisée par le [décret du 3 juillet 2024](#), la transformation des COREVIH\* en CoReSS\*\* a pour objectif de promouvoir une approche globale, positive et inclusive de la santé sexuelle, en cohérence avec les évolutions sociétales. Issue des travaux menés par la Direction générale de la Santé, la Direction générale de l'offre de soins, les Agences régionales de santé et le Groupe d'interface national des comités de coordination de la lutte contre le VIH et les infections sexuellement transmissibles, cette réforme est entrée en vigueur le 15 mars dernier. Installés dans chaque région, les CoReSS exercent cinq grandes missions : coordonner, sur leur territoire, les acteurs de la promotion et de la prévention, du dépistage et de la prise en charge en santé sexuelle ; contribuer à la qualité des actions de formation et de promotion de la santé sexuelle ; veiller à la qualité et à l'harmonisation des pratiques des acteurs en charge des parcours en santé sexuelle ; coordonner, sur leur territoire, le recueil des données régionales utiles au pilotage et à l'évaluation des politiques territoriales en matière de santé sexuelle ; concourir, par leur expertise et leur animation, à l'élaboration, la mise en œuvre et l'évaluation des politiques dans le domaine de la santé sexuelle.

(\*) Comités de coordination régionale de la lutte contre le virus de l'immunodéficience humaine et les infections sexuellement transmissibles – COREVIH.

(\*\*) Comités de coordination régionale de la santé sexuelle – CoReSS.

## SOMMAIRE

L'ENTRETIEN

EN BREF

## DE LA SEMAINE

**Ludivine Rigat** membre du bureau du CoReSS Centre-Val de Loire et IDE au CeGIDD 18 du CH Bourges et du CH Vierzon

## EN DIRECT DES TERRITOIRES

Bientôt deux IRM mobiles dans la région  
Déploiement d'itinéo, plateforme de coordination

Eure-et-Loir : un robot chirurgical pour le CH de Dreux

T'handh'M, 100 ans au service de l'inclusion du handicap

## LE CHIFFRE DE LA SEMAINE

**140 600**

préservatifs masculins ont été mis à disposition gratuitement par l'ARS Centre-Val de Loire en 2024

## LA MÉTÉO SANITAIRE

Appel à la surveillance des arboviroses

**Indre-et-Loire** : Inauguration du DAME le Mûrier

**Eure-et-Loir** : MyDiagnostick se déploie pour prévenir le risque d'AVC

**Indre-et-Loire** : MG&Psy 37, 1<sup>er</sup> prix de l'innovation des CHU

**Loir-et-Cher** : les vers solidaires défendent l'eau du robinet

## EN PRATIQUE

Un escape game pour maîtriser la transfusion sanguine

## APPELS À PROJETS

### AU PROGRAMME

Sécurité des équipes en HAD

Club Visio « Premiers Secours en Santé Mentale : et si je me formais ! »

Maladies chroniques : deux ateliers avec Appui Santé Loiret

Journée régionale sport santé

Journée sur le bon usage des antibiotiques

Conférence des hospitalo-universitaires

### LE COIN RH

**Charlotte Wion**, directrice de la clinique du Val-de-Loire

# EN DIRECT DES TERRITOIRES

## Bientôt deux nouveaux IRM mobiles dans la région



Deux camions spécialement aménagés et équipés chacun d'une IRM mobile seront mis à l'automne à disposition des établissements de

## Eure-et-Loir : le CH de Dreux s'équipe d'un robot spécialisé pour la chirurgie



[Photo publiée sur Twitter](#) par la ville de Dreux

santé volontaires de la région, ne disposant pas de cet équipement. La directrice générale de l'ARS Centre-Val de Loire, Clara de Bort, signe en effet ce vendredi, l'arrêté d'autorisation de création de ces deux IRM mobiles, en présence de Sophie Brocas, préfète de la Région, d'Anthony Brosse, député de la 5<sup>e</sup> circonscription du Loiret et de David Corcos, directeur du développement au sein du groupe Résonance imagerie, qui commercialise ces équipements. Accessibles aux personnes à mobilité réduite, ces IRM mobiles apportent une offre médicale complémentaire de proximité au sein de zones sous-dotées. Ce dispositif innovant permettra de réduire significativement les délais d'attente des patients bénéficiaires, mais aussi de répondre aux besoins urgents ou spécifiques, notamment dans le cadre de dépistages et du suivi de cancers.

Concrètement, les deux IRM mobiles seront installées, en alternance de 15 jours, à proximité des centres hospitaliers de Pithiviers (Loiret), d'Amboise Château Renault (Indre-et-Loire), de Sancerre (Cher) et de l'Institut Médical de Sologne (Loir-et-Cher). Des travaux sont en cours également pour couvrir, à terme, des zones sous-dotées dans l'Indre. Un médecin radiologue et un opérateur radio, mis à disposition par le groupe Résonance Imagerie, assureront le fonctionnement de chaque IRM mobile. Le promoteur s'engage à réserver deux plages par jour aux urgences et aux examens non programmés. Les prises de RDV pourront se faire par téléphone, Doctolib ou sur place, aux plages horaires suivantes :  
Lundi : de 10h à 13h puis de 14h à 20h  
Mardi au vendredi : de 8h à 13h puis de 14h à 18h, Samedi de : 8h-13h.

Le démarrage de l'activité des deux IRM mobiles est programmé à l'automne 2025.

---

### **Itinéo, la nouvelle plateforme de coordination des parcours de santé de la région**

Le Centre hospitalier de Dreux a fait l'acquisition, début mai, d'un nouveau robot chirurgical, Versius de CMR Surgical, pour l'utiliser pendant des interventions en urologie, gynécologie et chirurgie digestive. « *L'entreprise est en cours d'accréditation de son robot pour des interventions en ORL, spécialité aussi présente dans notre centre hospitalier* », fait savoir le Dr Eric Pappalardo, chef du pôle chirurgie et chef du service chirurgie digestive. Dans la pratique, avec Versius le chirurgien n'a plus à manipuler directement les instruments; ces derniers le sont par l'intermédiaire du robot, commandé par le chirurgien sur une console à distance. « *Avec cet outil, nous travaillons assis, nous subissons donc moins de contraintes articulaires et musculaires, et fatiguons moins rapidement*, confie le Dr Pappalardo. *L'intérêt est également prégnant pour le patient, en raison de la précision du geste rendu possible par le robot, qui permet aussi un meilleur abord dans les plans anatomiques difficiles d'accès.* » Dès lors que les chirurgiens et les professionnels paramédicaux seront formés à son usage, le robot pourra être utilisé pour des interventions, dont les premières devraient être programmées d'ici l'été. À terme, ce robot pourrait également participer à l'attractivité du CH de Dreux pour le recrutement de jeunes chirurgiens, aujourd'hui davantage formés à l'usage de la robotique, et ce dans la perspective de la construction du nouvel établissement hospitalier de Dreux d'ici 2030-2032.

---

### **T'hand'M, 100 ans au service de l'inclusion du handicap**





La solution de coordination Itinéo, proposée par La Poste Santé & Autonomie et développée par sa filiale Maincare, a été retenue pour équiper les acteurs de la santé, du médico-social et du social de la région. D'ici l'été pour les Centres de ressources territoriaux (CRT) et l'automne pour les Dispositifs d'appui à la coordination (DAC), ce nouvel outil de coordination sera opérationnel et accessible gratuitement – car financé par l'ARS – pour les équipes qui souhaitent s'en saisir. Cette solution propose un panel de services numériques pour aider les professionnels à se coordonner dans la prise en charge des patients : création et partage des dossiers de coordination, constitution des équipes de prise en charge, échanges avec les autres intervenants, etc. Le choix de cette solution est le fruit d'une réflexion collective pilotée par le Groupement régional d'appui à la e-santé (GRADeS) Centre-Val de Loire et menée avec les acteurs de la région. Dans ce projet, le GRADeS tient un rôle de facilitateur, *« d'intermédiaire entre les utilisateurs finaux de l'outil qui expriment leur besoin métier et l'éditeur qui doit l'adapter en fonction »*, explique Gaël Hipeau, chef de projets e-parcours au GRADeS. *« Il doit aussi tenir compte des exigences nationales liées notamment au Règlement général sur la protection des données (RGPD) ou à l'authentification des professionnels »*, ajoute Nelly Robin, directrice de projets e-santé. Une seconde vague de déploiement est prévue après l'automne. Pour toute question sur la solution : [contact@itineo.esante-centre.fr](mailto:contact@itineo.esante-centre.fr)

---

L'association T'hand'M, qui promeut l'inclusion des personnes en situation de handicap, a célébré jeudi 22 mai au château de Chamorlles (Loiret) son 100<sup>e</sup> anniversaire, en présence de Charlotte Parmentier Lecocq, ministre déléguée chargée de l'Autonomie et du Handicap. *« Cet événement historique souligne un siècle d'engagement, d'innovation et de progrès en faveur de l'inclusion »*, souligne Philippe Balin, directeur général de T'hand'M. Que de chemin parcouru pour l'association créée en 1925 et qui compte désormais 25 établissements répartis dans huit départements (les six de la région, la Nièvre et l'Yonne). *« Nous accompagnons 2000 personnes de la naissance à la fin de vie, quel que soit leur handicap »*, précise Philippe Balin. *Nous nous attachons à promouvoir l'inclusion sociale, culturelle et professionnelle des personnes en situation de handicap en restant fidèle à nos valeurs de laïcité, d'inclusivité d'autodétermination.* » L'association s'adresse à trois publics prioritaires, les personnes sourdes ou malentendantes, les personnes en situation de handicap moteur ou polyhandicap, avec ou sans difficultés intellectuelles et les personnes âgées dépendantes en perte d'autonomie. La journée de festivité a permis de présenter les établissements et projets de l'association mais aussi de signer le contrat pluriannuel d'objectifs et de moyens (CPOM) de T'hand'M, avec l'ARS et le conseil départemental du Loiret. L'une des problématiques majeures de l'association, comme pour de nombreuses autres dans le secteur médico-social concerne le recrutement et la fidélisation des professionnels. *« Nous avons 20 à 30 postes à pourvoir, explique Philippe Blain. Nous recherchons des solutions pour relever ces défis et continuer à offrir un accompagnement de qualité aux personnes qu'elle soutient. »*

# LE CHIFFRE DE LA SEMAINE

## 140 600

C'est le nombre de préservatifs masculins (externes) avec et sans latex, de tailles différentes, avec dosettes de gel lubrifiant qu'a financé en 2024 l'ARS Centre-Val de Loire. L'ARS a par ailleurs financé l'achat de 13 000 préservatifs féminins (internes) et 1 800 digues buccales.

Au total, l'ARS a investi 41 000 euros dans ces achats.

Dans tous les départements de la région, les antennes FRAPS-santé prévention et l'association Addiction France pour l'Indre, remontent à l'ARS Centre-Val de Loire les besoins en matériel de santé sexuelle des acteurs de prévention du territoire.

La mise à disposition de ce matériel permet aux acteurs de prévention de favoriser un accès aux moyens de protection et de sensibiliser les publics reçus aux enjeux de prévention dans une optique de réduction des infections sexuellement transmissibles.



## LA MÉTÉO SANITAIRE



### Appel à la surveillance des arboviroses

Dans un [DGS-Urgent](#), publié mercredi 21 mai, le ministère de la Santé invite l'ensemble des professionnels de santé, à renforcer la surveillance des arboviroses (chikungunya, dengue et Zika). « En ce début de saison propice à la prolifération des moustiques vecteurs (identifiés dans 81 départements), il est essentiel d'identifier précocement tous les cas afin de réduire le risque de transmission virale sur le territoire métropolitain », souligne-t-il.

Les diagnostics de chikungunya et de dengue doivent être évoqués devant tout syndrome fébrile et algique notamment associé à un antécédent de séjour (date de retour inférieure à 15 jours) en zone de circulation du virus ou de la notion d'un cas dans l'entourage, précisent les autorités.

Devant un patient présentant un tel tableau évocateur, tous les professionnels de santé sont invités à l'inciter à consulter un médecin au plus vite. Les examens biologiques doivent être prescrits en fonction de la date de début des signes du patient et les prélèvements précoces doivent être privilégiés. La prescription doit cibler à la fois le virus de la dengue, du chikungunya et du Zika.

Pour rappel, le signalement de la dengue, du chikungunya et du Zika, est obligatoire ([formulaires Cerfa de déclaration obligatoire](#)). Il doit être réalisé au plus tôt pour permettre à l'ARS de mettre en œuvre des investigations et des mesures de lutte antivectorielle adaptées pour limiter le risque de propagation.

---

Consultez le [bulletin régional](#) de situation épidémiologique produit par la Cellule régionale de Santé publique France en région Centre-Val de Loire.

*Pour rappel, tout événement susceptible d'avoir un impact sur la santé de la population ou sur le fonctionnement de l'offre de soins doit faire l'objet d'un signalement à l'Agence régionale de*

## EN BREF

### Indre-et-Loire : le DAME Le Mûrier a été inauguré



Vendredi 16 mai, le Dispositif d'accompagnement médico-éducatif (DAME) Le Mûrier, de l'association Les Elfes, qui a ouvert en septembre dernier, a été inauguré à Saint-Cyr-sur-Loire (Indre-et-Loire). Le DAME du Mûrier est un Institut médico-éducatif (IME) à destination des personnes souffrant d'une déficience intellectuelle qui permet notamment l'accueil de jour avec 105 jeunes accompagnés mais aussi un Service d'accompagnement, service d'éducation spécialisée de soins à domicile (SESSAD). « *Nous accompagnons un peu plus de 200 jeunes par an, explique Eric Charrier, directeur du DAME. Le nouveau bâtiment a été construit avec l'idée de développer l'inclusion des jeunes. Nous avons gagné en confort et en qualité de vie.* » L'hébergement de l'ensemble des jeunes a en revanche été externalisé à Tours dans le cadre de convention de partenariat avec l'institution de Marmoutier et dans une maison bourgeoise réhabilitée dans l'hypercentre de la ville que l'association a reçue en legs de l'Institut Pasteur de Tours. Symbole de la politique d'inclusion des jeunes en situation de handicap portée par ce projet Dame, un restaurant d'application « La table des elfes » va ouvrir ce 6 juin sur le site du DAME. Ouvert deux fois par mois pour le déjeuner, il va permettre aux jeunes, sous

### Eure-et-Loir : MyDiagnostick se déploie pour détecter le risque d'AVC



Une partie des AVC pourrait être évitée grâce à une meilleure détection. C'est dans cette optique que le Lions Club Chartres Doyen a lancé une opération de dépistage auprès des plus de 65 ans en mettant à disposition 22 bâtons MyDiagnostick dans les pharmacies de Chartres et de son agglomération. Cet appareil de diagnostic portable, à l'aspect d'un bâton métallique de 30 cm à tenir entre les mains, permet en seulement une minute de dépister les troubles du rythme cardiaque et de constater si une personne est à risque de subir un AVC ou non. « Après une phase de test au second semestre 2024, nous avons distribué des bâtons à toutes les pharmacies volontaires sans que rien ne serait possible », indique Eric Morin, pilote de cette action de dépistage du risque d'AVC au Lions Club Chartres Doyen, l'ADPS, la fondation Crédit Agricole, et AEGIS CIVIS. Cette initiative a déjà permis à un millier de personnes d'être dépistées et de repérer une arythmie cardiaque chez 5 à 6 % d'entre elles,

supervision, de préparer le repas et le service.

## Indre-et-Loire : MG&Psy 37, prix de l'innovation des CHU



Le MG&Psy37 a remporté le 1er prix de l'innovation des CHU, qui lui a été remis mercredi 21 mai, au salon Santexpo, organisé à Paris par la Fédération hospitalière de France (FHF), en présence du ministre de la Santé Yannick Neuder. Porté par les 6 CPTS d'Indre-et-Loire et le GHT en partenariat avec le service psychiatrie du CHU de Tours, le collectif MG&Psy 37, créé il y a quatre ans, a été récompensé pour son action visant à améliorer l'accès aux soins psychiatriques dans le département. Son projet labellisé « Pépite », qui bénéficie du financement par le Fonds d'innovation organisationnelle en psychiatrie, est une collaboration ville-hôpital qui vise notamment à optimiser les ressources de soignants. Avec MG&Psy37, les médecins peuvent solliciter des télé-expertises en psychiatrie auprès du CHU de Tours (plus de 500 déjà réalisées). Les médecins généralistes peuvent ainsi demander un avis diagnostique ou un avis sur les traitements pour leurs patients tout en restant le maître d'œuvre de leur prise en charge. L'association encadre également des ateliers de thérapie comportementale sur la dépression et l'insomnie, assurés par le Dr Pierre Yves Sarron, psychiatre attaché au CHRU de Tours, et des soirées thématiques pour les professionnels de santé. « Cette récompense est une

nécessitant un avis médical. « *Le bâton ne permet pas de poser un diagnostic mais invite à se rendre chez un cardiologue qui pourra, si nécessaire prescrire un anticoagulant* », précise le Dr Pierre Socié, cardiologue au CH de Chartres. Cette action menée à Chartres, par le Lions Club, avec le soutien de l'ARS, du syndicat des pharmaciens d'Eure-et-Loir, des Conseils départementaux de l'Ordre des médecins et des pharmaciens et du service de cardiologie de l'hôpital de Chartres, pourrait gagner du terrain. « *Nous avons l'ambition de l'étendre l'opération, d'abord à l'échelle du département puis de la région* », explique Eric Morin.

## Loir-et-Cher : les vers solidaires défendent l'eau du robinet



L'ARS était présente samedi 17 mai à Cellettes (Loir-et-Cher) à l'occasion de la fête populaire "les vers solidaires" pour parler de la qualité de l'eau du robinet. « *Aux côtés de la communauté d'agglomération du Blois Agglopolys et du conseil départemental, nous avons rappelé les bons gestes pour économiser l'eau et fait la promotion de l'eau du robinet* », explique Françoise Moraguez, ingénieure sanitaire à l'ARS Loire-et-Cher. À cette occasion, l'ARS a rassuré sur la bonne qualité de l'eau du robinet. L'occasion de faire passer des messages aux utilisateurs d'adoucisseurs et de filtres. L'eau adoucie est expurgée des minéraux essentiels à la santé. Avant d'investir dans des filtres, il est primordial de regarder la qualité de l'eau sur la commune. Soit sur [l'info facture](#), document transmis par l'Agence régionale de santé

reconnaissance du travail effectué et de la bonne collaboration entre les médecins généralistes et l'hôpital », souligne Alice Perrain, médecin généraliste, créatrice et référente de ce dispositif. « La méthode a fait ces preuves et mérite d'être dupliquée à d'autres territoires », abonde Antoine Loubrieu, directeur de la stratégie du CHRU de Tours, support du GHT.

Pour plus de renseignements :

liaison.[mg.psy@chu-tours.mssante.fr](mailto:mg.psy@chu-tours.mssante.fr)

Centre-Val de Loire avec votre facture d'eau, soit en allant sur [le site dédié du ministère de la Santé](#). « Si utiliser ces filtres rassure, il est important de respecter les conditions d'entretien du fabricant afin que ces filtres ne deviennent pas des nids à bactéries », conclut Françoise Moraguez.

## EN PRATIQUE

### Un escape game pour se former à la transfusion sanguine



La cellule régionale d'hémovigilance du Centre-Val de Loire innove avec la création d'un escape game dédié à la transfusion sanguine. Conçu comme un outil de formation, ce jeu immersif vise à approfondir les connaissances de base en transfusion tout en favorisant l'apprentissage par le jeu. Accessible à l'ensemble des professionnels pratiquant la transfusion (IDE, étudiants IFSI, sages-femmes, internes et médecins), cet escape game propose une approche pédagogique originale, à la fois interactive, collaborative et stimulante.

Le lien vers la plateforme digitale de l'escape game sera disponible sur [la page Hémovigilance du site de l'ARS Centre-Val de Loire](#). Les formateurs souhaitant mettre en place ce jeu devront contacter le secrétariat de la cellule régionale d'hémovigilance afin d'obtenir les éléments nécessaires (énigmes, notice d'utilisation...). Une belle initiative pour apprendre autrement les bonnes pratiques en transfusion !

# APPELS À PROJETS

AMI Le numérique, en soutien aux organisations territoriales en santé en Centre-Val de Loire

---

Prévention de la dénutrition des personnes âgées en EHPAD

---

Hôpitaux de proximité : appel à manifestation d'intérêt pour soutenir et valoriser les projets innovants dans le soin de proximité

---

Action ESMS & clubs 2025

---

Activité physique et sédentarité : déploiement de la démarche ICAPS « Intervention Centrée sur l'Activité Physique et la Sédentarité »

---

Dispositif de contrat d'allocation d'études (CAE) - campagne d'appel à candidatures 2025 à destination des établissements de santé

---

Création de 3 Groupes d'Entraide Mutuelle (GEM) en région Centre-Val de Loire

## AU PROGRAMME

### Sécurité des équipes en HAD

Le **3 juin de 13h à 14h**, l'ANAP organise une web conférence sur l'Hospitalisation à domicile (HAD) pour les Etablissements et services médico-sociaux (ESMS). L'objectif est de leur faire découvrir des initiatives concrètes et de les encourager à renforcer leur coopération avec l'HAD, qui peut contribuer à sécuriser les soins aux patients. Renseignements et inscription sur [le site de l'ANAP](#)

---

### Club Visio « Premiers Secours en Santé Mentale : et si je me formais ! »

Le **5 juin de 13h à 14h**, la Fédération des URPS et l'URPS Médecins Libéraux organisent en partenariat avec PSSM France, un webinaire sur la formation citoyenne « Premiers Secours en Santé Mentale ». La formation PSSM permet de mieux repérer les troubles en santé mentale et d'adopter les bons comportements. Au programme : sensibilisation aux enjeux de la santé mentale, présentation de la formation et sa plus-value dans l'exercice

### Journée régionale sport santé

Le **12 juin, de 9h à 18h**, la coordination régionale du Sport-Santé, portée par l'association Neurocentre, organise une journée régionale sur le sport-santé. Au programme : conférences animées par des experts, forum avec des animations et tables rondes sur la place du sport dans les parcours de soins des patients, le rôle des maisons sport-santé et des acteurs locaux, les bienfaits du sport en milieu professionnel.

[Inscription obligatoire sur ce lien.](#)

Lieu : Université d'Orléans, département STAPS, allée du château à Orléans.

---

### Journée sur le bon usage des antibiotiques

Le **18 juin, de 9h à 17h**, le Centre Régional en Antibiothérapie de Centre-Val de Loire organise sa première journée régionale sur le bon usage des antibiotiques (BUA) en

professionnel.

Inscriptions : [sur ce lien](#)

---

### Maladies chroniques : deux ateliers avec Appui Santé Loiret

Appui Santé Loiret organise en juin, deux cycles d'ateliers thématiques, gratuits et ouverts sur inscription, à destination des patients Loirétains, dans le cadre de leurs actions d'accompagnement des personnes vivant avec une maladie chronique.

Les mercredis **11 et 25 juin, de 18h à 19h30** à Orléans, l'atelier portera sur les maladies chroniques et les troubles du sommeil.

Le vendredi **27 juin, de 14h à 15h30**, le café onco-sexo s'adressera aux femmes vivant avec un cancer. Pour y assister, un entretien préalable est organisé avec une infirmière coordinatrice. Contact : 02 38 51 13 76.

---

médecine de ville. Cette journée est ouverte aux médecins et pharmaciens et prise en charge via InfectioDPC.

L'événement aura lieu à l'espace « Le Carroir », route nationale à La Chaussée Saint-Victor. Inscription sur [mondpc.fr](http://mondpc.fr) en envoyant un mail

[s.parisot@infectiologie.com](mailto:s.parisot@infectiologie.com) pour les libéraux et [sur ce lien](#) pour les hospitaliers.

---

### Conférence des hospitalo-universitaires

Du **2 au 6 juin** se déroulera la 9<sup>e</sup> édition des conférences des hospitalo-universitaires de la région Centre-Val de Loire, en visioconférence. Elles seront coanimées par les CHU de Tours et d'Orléans. Une demi-journée sera consacrée à chacune des 16 disciplines mises à l'honneur (anesthésie-réanimation, oncologie, cardiologie...). L'enjeu est d'anticiper les besoins pluriannuels et d'accompagner l'augmentation du nombre d'étudiants dans la région.

---

Faites connaître vos événements dans l'agenda de la Lettre Pro en écrivant à

[ARS-CVL-](#)

[COMMUNICATION@ars.sante.fr](mailto:COMMUNICATION@ars.sante.fr)

## LE COIN RH

### NOMINATION



#### Charlotte Wion, directrice de la clinique du Val de Loire

Charlotte Wion, 39 ans, est depuis mars la nouvelle directrice de la Clinique du Val de Loire, du groupe VP Santé, à Beaumont-Louestault (Indre-et-Loire). Lors d'une première expérience de dix ans en tant que consultante en cabinet de conseil, elle s'est spécialisée en RH et fiscalité et a eu comme clients des établissements de santé. « *J'avais envie de passer du côté des établissements de santé, j'ai donc repris un master en management et un MBA de direction des structures de santé* », confie Charlotte Wion, qui a occupé jusqu'à novembre dernier le poste de directrice adjointe au Clos Saint Victor (UGECAM). Elle est désormais à la tête de la clinique du Val de Loire qui accueille en hospitalisation libre des adultes présentant des troubles psychiatriques aigus ou évolutifs. L'établissement peut accueillir 61 patients en hospitalisation

complète et 12 patients en hospitalisation de jour. « *Un enjeu va être de développer notre hospitalisation de jour, indique Mme Wion. L'établissement va aussi passer sa certification dans moins d'un an, ce sera mon premier grand défi.* » Contact : [direction@cliniquevaldeloire.fr](mailto:direction@cliniquevaldeloire.fr)

## LA SANTÉ RECRUTE



Poste de médecin départemental de PMI CD 45

---

Animateur CLS Beauce Val de Loire

---

Chef de projet attractivité H/F

---

Gestionnaire administratif et budgétaire H/F

---

Poste de médecin de PMI CD45

S'abonner à la Lettre  
Pro ARS Centre-Val  
de Loire

Consulter les Lettres  
Pro précédentes

Proposer un sujet,  
un événement, une  
offre d'emploi...



**La Lettre Pro - 72 du 23 mai 2025**  
**Directrice de la publication : Clara de Bort**  
**Réalisation / rédaction : Communication ARS Centre-Val de Loire**  
**Crédit photos : ARS Centre-Val de Loire**

Si vous ne souhaitez plus recevoir nos communications, [suivez ce lien](#)